



1059

HB

**CONFIDENTIEL**

Genève le 05 mai 2013

**Monsieur le Ministre des Affaires Etrangères  
et de la Coopération**

**Destinataire principal : Cab/SG/MD**

**Copie : DG8.1/DG8.3**

**Objet : Rencontre de Abdelaziz avec la Haut Commissaire pour les Réfugiés.**

**Réf : Mon fax 1010 du 29 avril 2013.**

Comme suite à mon fax cité en référence, j'ai l'honneur de vous informer que M. Athar Sultan Khan, Chef de Cabinet de M. Antonio Guterres, Haut Commissaire pour les réfugiés, vient de me téléphoner, en urgence, pour me dire que :

- Le séparatiste Mhamed Khaddad l'a harcelé, ces derniers jours, pour obtenir un rendez-vous pour Mohamed Abdelaziz avec le Haut Commissaire.

- Khaddad était tantôt accusateur -le HCR est pro-marocain et ne veut pas recevoir le polisarario sous la pression du Maroc-, tantôt menaçant -le polisarario saisira le SG de l'ONU pour obtenir ce RDV-.

- Khaddad s'est interrogé pourquoi Mme Pillay a accepté de recevoir Abdelaziz, alors que le HCR persiste dans son refus.

- Il lui a été répondu que la date proposée du 23 mai ne coïncidait pas avec la présence de M. à Genève et le thème de discussion, les droits de l'homme au Sahara, ne relève pas du HCR.

- Khaddad a, alors, suggéré la date du 29 mai, au retour de Abdelaziz du Sommet de l'UA.

- Le cas échéant, M. Guterres le recevrait, éventuellement, en sa qualité de SG du polisarario et non de soi-disant Président de la pseudo-rasd.

- Les questions susceptibles d'être soulevées par le Haut Commissaire seront, l'enregistrement des populations des camps, les CBM et les droits de l'homme dans les camps de Tindouf.

Pour ma part, j'ai exprimé à M. Athar ma surprise de ce changement d'attitude du HCR, ainsi que mon inquiétude sur l'exploitation certaine d'une telle rencontre à des fins médiatiques, son instrumentalisation par l'Algérie et le polisarario et sa politisation auprès des éléments séparatistes à Laâyoune.

M. Athar, étant en partance, ce matin, à Washington, pour rejoindre le Haut Commissaire, pour des entretiens avec l'Administration américaine, je lui ai, alors, demandé de faire part à M. Guterres du souhait du Maroc que le HCR ne tombe pas dans le piège qui lui est tendu par les autres parties et qu'il reste à l'écart de toutes les manœuvres actuelles autour de la question des droits de l'homme. Ajoutant qu'une telle rencontre risque de compromettre la dynamique de coopération entre le Maroc et le HCR et surtout de remettre en cause la réunion d'évaluation des CBM, prévue en juillet prochain.

Il m'a promis de faire de son mieux, à moins que l'Administration américaine n'interfère dans cette question.

Haute considération

L'Ambassadeur,  
Représentant Permanent

Omar HILALE

